



Evade inmobiliaria pagar 970 mdp por siete cuarteles

Incumplen acuerdo por caso Aureoles

Rechaza Jueza que reparación exonere a 4 ex funcionarios

ABEL BARAJAS

La Fiscalía General de la República (FGR) llegó a un acuerdo con la inmobiliaria que construyó los siete cuarteles de policía –por lo que investigan al Gobierno de Silvano Aureoles–, a cambio de que repararan un daño millonario, pero aún no lo han pagado.

De acuerdo con fuentes federales, la FGR medió este acuerdo reparatorio en el que se archivó la carpeta de investigación contra los dueños de la Inmobiliaria DyF, siempre y cuando pagara 970 millones 976 mil 940.61 pesos al Gobierno de Michoacán.

Durante la audiencia del pasado viernes, en la que vincularon a proceso a cuatro ex colaboradores de Aureoles, uno de los abogados defensores ventiló que el acuerdo reparatorio fue aprobado hace cuatro meses.

“Existe un acuerdo reparatorio que aprobaron el 19 de noviembre de 2024 con María Isabel Mora Reyes, del Órgano Especializado de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias de la Fiscalía de Combate a la Corrupción, y Azucena Marín Correa, Secretaria de Contraloría Michoacán, con Inmobiliaria DYF, a través de su representante Ana Lorena Gómez Trevilla, un acuerdo reparatorio de cumplimiento inmediato”, dijo Christian Vizuet, defensor de la procesada Elizabeth Villegas Pineda, ex delegada Administrativa de la SSP de Michoacán.

Según el abogado, quien



JIQUILPAN. El 7 de enero de 2018, el entonces Gobernador de Michoacán, el perredista Silvano Aureoles (centro), durante una supervisión en las instalaciones de lo que ahora es el Complejo Administrativo y de la Policial Regional de este municipio.

Negocian y no pagan

La Inmobiliaria DyF, encargada de la construcción de siete cuarteles en Michoacán, por los que Silvano Aureoles es investigado por desvío, aún no subsana el acuerdo al que llegó con la FGR para evitar denuncias:

\$970,976,940

acuerdo al que llegaron

\$3,412

MILLONES

supuesto desvío total

Destiempo El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio a conocer que DyF adquirió la totalidad de los predios para los cuarteles años después de haber sido inaugurados:

APATZINGÁN



Cuarteles de la Policía de Michoacán

- Fecha de firma del contrato (FFC)
- Fecha en la que la empresa adquiere la propiedad (FAP)
- Fecha de inauguración (INAU)

COALCOMÁN



CUARTEL	FFCA	FAP	INAU
Apatzingán	SEP. 9 2016	OCT. 23 2019	MAR. 26 2018
Coahuila	SEP. 9 2016	NOV. 14 2016	MAR. 26 2018
Huetamo	MAY. 20 2017	JUL. 7 2016	SEP. 17 2017
Jiquilpan	SEP. 9 2016	DIC. 26 2016	MAR. 24 2018
Uruapan	DIC. 21 2017	MAR. 15 2018	JUN. 21 2019
Lázaro Cárdenas	DIC. 21 2017	JUN. 13 2018	MAR. 3 2018
Zitácuaro	SEP. 9 2016	AGO. 8 2017	MAR. 26 2018



dio lectura a datos del acuerdo reparatorio incluido en la carpeta de investigación, este convenio fue suscrito el día 25 de ese mes y extinguió la acción penal en favor de los dueños de la empresa constructora.

En la sala de audiencias, la secretaria de Contraloría de Michoacán, Azucena Marín, mencionó poco después que, efectivamente, existe el acuerdo, pero que todavía no ha "concluido".

"En este momento no se ha concluido la reparación del daño, se está en pláticas con la empresa. Es un acto separado que se convino para recuperar recursos públicos", expresó.

En la diligencia, se le planteó a la Jueza Patricia Sánchez Nava que el Gobierno de Michoacán no ha recibido el pago acordado en este acuerdo reparatorio.

"Esto rebasa las facultades de este órgano jurisdiccional", sostuvo.

La juzgadora negó extinguir la acción penal para los cuatro procesados, bajo el supuesto de que Inmobiliaria DyF va a cubrir los daños ocasionados.

Aunque pidieron ese beneficio, la defensa de los imputados también cuestionó que no haya un dictamen de la FGR que establezca cuál es el monto del daño patrimonial.

Afirman que Silvano está en México

ABEL BARAJAS

Autoridades federales presumen que el ex Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, no ha salido de territorio nacional, al menos por puertos y aeropuertos.

De acuerdo con funcionarios que le siguen el rastro, el pasado 28 de febrero, un día después de que una Juez federal librara la orden de aprehensión en contra de su persona y de otros siete ex funcionarios, el perredista estaba en Morelia.

Uno de sus ex colaboradores, detenido ese mismo día, lo alertó de que la FGR también iba por él, por la adquisición aparentemente ilegal de siete cuarteles de la policía estatal a un costo de 3 mil 412 millones de pesos.

Tras el aviso, Aureoles

En la imputación, señalaron, se menciona que el perjuicio equivale a la totalidad de los más de 3 mil 412 millones de pesos pagados, pero los cuarteles de policía fueron entregados y hoy en día funcionan, motivo por el que el daño no puede ser por el monto total.

La Auditoría Superior de



La última publicación del ex Gobernador Silvano Aureoles en redes fue una fotografía el 28 de enero.

habría salido de incógnito de la capital michoacana a Jalisco y esta semana presumiblemente regresó a Michoacán, donde las autoridades le perdieron el rastro. "Se dio aviso a puertos y

aeropuertos de todo el País para que lo interceptaran, en caso de que pretendiera salir del país, pero no hay registro de que viajara al extranjero, a menos de que saliera ilegalmente", dijo un funcionario consultado.

Según el oficio INM/SCJ/9737/2024, del Instituto Nacional de Migración, entre el 7 de junio de 2023 y el 21 de agosto de 2024, Aureoles registró un total de 19 entradas y salidas de distintos aeropuertos nacionales e internacionales.

Además del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, también registra arribos y despegues de los aeropuertos de Morelia y Toluca, así como de Houston y Washington-Dulles, en Estados Unidos; y Madrid-Barajas, en España.

la Federación estimó por su cuenta que el daño equivale a mil 52 millones 222 mil 460 pesos, pero esa cifra no tiene el soporte de un dictamen de la FGR ni de ninguna otra autoridad.

La FGR busca al ex Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles (PRD), por supuestamente contratar con

sobrepuestos el arrendamiento y la construcción de siete cuarteles de la Policía estatal, por 5 mil 186 millones de pesos.

Los contratos son por los arrendamiento de los cuarteles en Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Coalcomán, Jiquilpan, Zitácuaro, Uruapan y Huetamo.